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秋も深まり風が痛いほどに寒くなりました。冬に近づいている証

拠です。

この間天気予報で木枯らしが吹いたという情報を耳にしました。

僕はこの間まで風邪を引いてました。ですので皆さんも風邪には

お気をつけ下さい。

塚田愛基

、 。 、 、風の子は いつも変わらないのです ベッドの上で迎えの来るのを待ち 排泄

洗顔、着替えをしてもらって車いすに乗ってくる人もいれば、マンションの入り

口で送迎の車が来るのを待っている人もいます。そして、いつものように、町の

中を巡って風の子に集まってきます。みんなと顔を合わせて、今日の日程を確認

して、ちょっぴり仕事をして、遠足先や、見学先、旅行先を話し合い、また仕事

、 、 、をして 歌と踊りのつどいに出演する寸劇の練習を繰り返して また仕事をして

暑気払い、クリスマス会の準備をして、毎月の風の子だよりの封入をして、月１

回のクラブ活動で料理を作りプールに行き、また仕事をして。こんなふうに書い

ていると、仕事以外でも忙しいというか、仕事は忙しくないみたい。たしかに、

忙しくはありません。指先で小さなポンプを押してパソコンを操作し数日かけて

数行の記事を書いている人がいます。区民祭りで売る手すき和紙はどういうわけ

か数人がかりで1日に８枚くらいしか作れ（り）ません。半年かけて区民祭りの

ときに売るアクセサリーなどを数十数百と作っています。ときどき３日で５００

０個の梱包とか納期のある大きな仕事がくると、ボランティアも引っ張り出され

てすることもありますが・・・。居眠りしている人もいます。つまり・・・風の

子では時間がとってもゆっくり流れているのです。

でも、そのゆっくりは、揺るがないのです。それは、障害者とその家族が長い

年月をかけて涙と笑いで作ってきた生活の上に成り立っているからなのです。た

だ、みんな表情が明るいから、悲壮ではなく、のんきに見えるのです。

風の子は、１９７８年のスタートから、変わらないのです。

年明けてから、年明けのあいさつの依頼を押し付けられて困って、こんなこと

を書いてしまいました。今年もよろしくお願いします。

井出 義文

ひとりぼっちの障害者をなくそう！ ②
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今年の抱負は、健康に注意をし

ながら、昨年同様に可愛くて綺麗

な女性と楽園

の国で暮らす

ことです。今

年もよろしく

お 願 い し ま

す。

田中 聡

今年の僕の抱負は （去年もこの、

欄で書いたかもしれませんが）絶

対に風の子だよりを締切日までに

終わらせることです。そうでない

と、編集部が迷惑するからです。

ですから僕は、今年の抱負は、締

切日を守っていきたいと思ってい

ます。

太田 稔

人に頼られたり人に尽くしたりする事

が出来る一年にしたいです。

田村 亮彦

１）昨年（Ｈ２６年）の４月に消費税が５％から８％に値上げされたが、その前の同年

３月にパソコンとオペレートナビ（福祉用具）を手に入れた。それを活用してインター

ネットをしたり、ワープロや表計算など様々な事をしたい!

２）５年前に器用だった私の足が全然動かなくなり困っていたが、多少動く様になった

ので、私なりにリハビリをして、自分で腰掛けられる様、足で立てる

様、身体を動かす様に何とか頑張りたい!

３）風の子会の行事になるべく多く参加したい （外に出よう、旅行、。

区民まつりなど）

４）普段、送迎などで忙しい職員や役員その他少人数で、お酒を飲み

に行きたい！！

幸 高史

今年また、風の子の体制が大きく変わる。５年前にも大きな変化があったが、

そのときもみんなそれぞれに馴染むのに時間と体力と気力を要した。５年前に理

事になり、それ以前に運営委員であり総務でもある僕はそれなりに貢献してきた

つもりだ。５年前と比べて体力がかなり落ちてしまった僕がどの程度関わってい

けるかわからないが、今の僕に出来る限り新しい体制にも貢献していきたいと思

う。

小野塚 航

私は友達が少な

いので、友達が多く

なるように家にとじ

こもってないで今年

は外に出る時間や

回数を増やします。他にも彼女を作りたいの

で、今年１年は趣味を増やして行こうと思い

ます。

。今年やってみたいことは介護アドバイザーです

僕は障害者です。今、兄と暮らしてます。毎日ス

バル介護センターからヘルパーさん達が来ていま

す。ぼくの介護は楽ちんです。着替えはヘルパー

さんと協力しています。僕のアドバイスでヘルパ

ーさんを助けます。

柳川 敬事

③ ひとりぼっちの障害者をなくそう！
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家族みんなが健康で過ごせ
ますように(^_^)

平沼実華

、皆さんの元気をもらって

また一年頑張りたいと思い

ます。

松本成子 パソコンを上達したい

です。

掛橋竜也
去年と同じ一年を
迎えたいと思う。

小野田浩
牛乳パックを頑張り

たいです。

福島基予子

ハガキや内職を

。たくさんやりたい

朝生孝之

内職や箸入れ、新しい仕
事を一生懸命頑張りたい。

斉藤臣一

今年も牛乳パックを

。切る作業をしたいです

野田広一

今年も工房の作業と

事務的な作業を続けて

いきたい。

矢島邦章

健康で今年も行事とか旅行

とか色んなものに参加して

元気にみんなと仲よくやっ

ていきたいです。

青木和代

みなさん元気で過ごせ
ますように。今年もよろし
くお願いします。

飯尾直美

、去年は何となくついていない年だったので

今年こそ楽しく平和に暮らせますように、良

い事がありますように。

真部千代子

。一日一日を大切に過ごす

。あとはまぶしくて見えない

山名宗孝

今年も健康第一！

石田 菜帆

ひとりぼっちの障害者をなくそう！ ④
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ってきたので今年はスマートな

所長を皆様にお見せできればと

思います。

岡本 裕介



２０１５年、明けましておめでとう御座

います。本年も昨年同様よろしくお願いし

ます。

さて本年の私の抱負ですが、健康に留意

して（なるべく）他人に迷惑をかけないこ

とです。

三木 直人

４、５年前から週に１度、映画を観に行くことが習慣化している。毎週必ず行けるわ

けではないが、取り立てて忙しい週でない限り行くようにしている。おかげで年平均３

０回は映画を観ることが出来ている。ゆりかもめで豊洲に行き、ららぽーと内のユナイ

テッドシネマで観るのが定番だ。ユナイテッドシネマはシネマコンプレックスなので多

くの映画が常時公開されていて毎週行っても尽きることがない。おまけにバリアフリー

が完備されているので電動カートでも気軽に観られる。観に行った映画がすべて当たり

だったわけではない。はずれの方が多いし、これは良かったという映画は１０本に１本

くらいだ。それでもやっぱりテレビで観るよりも、大きなスクリーンでサラウンドのき

いた音の方が迫力があって良い。日常を離れた非日常空間に身体を埋没させられる感覚

は、何よりのストレス解消になる。

週に３日風の子に通い、週に１日ヘルパーに来てもらい、週末は実家に帰っている。

この、週に１度の映画デーは今の僕にとって大切な１日だ。

小野塚 航

僕の好きな時間はお風呂です。月曜日と木曜日にセントケアの

人たちが来てくれています。浴室を持ってきてお湯をいれて入り

ます。気持ちいいです。職員の人がかわいいです。

柳川 敬事

、 。今年の抱負は 気の合う友達を作ることです

、 。もちろん風の子会の中で メンバーの中でです

友達を作りたければ、その人が近づいて来るの

を待っていては駄目だと云うことは十分に解っ

ているはずですから、自分から積極的に近づい

て行こうと、自分に言い聞かせています。ター

ゲットは誰にしようかな？と目下思案中。

太田 圭子
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⑤ ひとりぼっちの障害者をなくそう！
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僕の、一週間で一番好きな時間は、木曜日。なぜかといえば、

好きなテレビ番組と、好きなヘルパーさんが来るからです。そし

てそのテレビ番組のタイトルは 「ドクターＸ 。どこが好きかと、 」

いうと、米倉涼子ふんするところの「外科医大

門未知子」が、難病を素晴らしいメスさばきで

治してしまうという物語。この物語を見ている

と世の中には、いろいろな病気があるもんだと思います。で

すから僕は、木曜日が大好きなのです。

太田 稔

昨年１１月６日、区役所にて区長懇談会が催された。風の子の代表としてメンバーの

太田稔さんと僕、岡本所長、メンバー父母代表の田中あけみさんの計４名が出席した。

港区の福祉施設関係者、港区長、福祉部長らが集まり、港区における福祉施設について

の質疑応答を行った。時間が限られているため、質問も回答もあらかじめ用意されたも

のを読み合わせるという形式で行われた（風の子の質問及び回答については岡本所長が

報告します 。）

このような懇談を重ねることで、港区内の福祉施設の充実とバリアフリーの向上が図

られることを切に願う。

小野塚 航

昨年１１月６日、区役所にて区長懇談会が行われ、代表として４名が出席しました。

風の子会の質問、要望は以下の６点を出しました。

①特別養護老人ホームから通所している人にも補助金を交付して欲しい。

②通所困難な人への送迎の充実化をお願いします。

③大人数（車椅子利用者も含む）で料理実習が出来る場所を確保して欲しい。

④港区立男女平等参画センター（リーブラ）をもう少し早く利用申し込みが行えるよう

にして欲しい。

⑤重度肢体障害者のための区内で生活ができる場所を作ってほしい。

（レスパイト）の施設を増やして欲しい。⑥ショートステイ

６点の質問、要望の回答は、現在のところ聞き入れることは難しいと言った回答や今後

も検討しますといった回答など様々でした。ただ区政に意見を言える貴重な場なので、

今後も色々と意見を言っていきたいと思います。

岡本裕介

ひとりぼっちの障害者をなくそう！ ⑥
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⑦ ひとりぼっちの障害者をなくそう！
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１月 １７日（土）　初詣

２月 １４日（土）料理教室

３月 １８日（水）イチゴ狩り

４月

５月 　　　下旬　障害者は外に出よう（代休有り）

６月 　　　上旬　　総会

　４日（土）　歌と踊りの集い

１１日（土）　みなと夏祭り

　８日（土）　暑気払い

　中旬

　　　　　　　夏休み

１９日（水）　プール

　　　 下旬　 高浜夏祭り

       下旬　 健康診断

       上旬　 健康診断

  ５日（土）　一泊旅行（代休有り）

　６日（日）　一泊旅行（代休有り）

下旬　　　　きょうされん大会（兵庫）

下旬　　　　きょうされん大会（兵庫）

１０日（土）　区民まつり（代休有り）

１１日（日）　区民まつり（代休有り）

２５日（日）　ヒューマンぷらざまつり（代休有り）

　　　下旬　　ロータリークラブの記念式典

　　　 中旬　　インフルエンザ予防接種

１１月 　　　 上旬　　インフルエンザ予防接種

１２日（土）　クリスマス会

下旬　　　　　冬休み

　　上旬　　冬休み

　９日（土）　初詣

※休日・・・木曜日、日曜日、祝日

※クラブ活動・・・月の最終土曜日

　いつもお世話になっております。風の子会の2015年年間スケジュールが決まりま
したのでお知らせいたします。今年も色々とお手伝いをお願いすると思いますが、
よろしくお願いいたします。

2016年1月

２０１５　風の子会年間スケジュール

７月

１０月

１２月

８月

９月



今回も珍しく、客側に回りました。

班の成績が、ジェスチャーゲーム全問不正解・クイズ全問正解（ほぼ全問僕

一人で答えてしまいましたが ・全ポイン）

トを賭けたゲームに勝つという、紆余曲

折経て優勝をしました。

優勝景品を含め、余り物の食べ物やお

菓子を持ち帰り、殆ど一人で食べていま

した。

殆ど司会側でしたが客側でも楽しめる

ので、次回どうしようか迷います。

田村 亮彦

クラブ活動の日（１１月２９日）は読書部の太田君はパソ

。 （ 、コンの前で一人寂しく読書をしてました 運動部は 田中君

松本君、三木君）は墨田区のプールへ行きました。たまには

気分が変わって、いつもとは違う場所も、良いのではないか

と思います。出版部はいつものように本を発行する準備をし

ていました。出版部の皆さんにエールを送ります。

太田 圭子

クリスマス会では、ヴァイオリン、ビオラの演奏を聴き、伴奏に合わせてみんなで一生懸
命歌いました。
クイズ大会では、チームに分かれて知恵を出し

合って頑張っていました。
二人羽織では、シュークリームと大福を食べさ

、 。 、せる競技をやり みんな大爆笑でした その結果
点数の下位三チームでバツゲームをやり、からし
入りたこ焼きを食べるロシアンルーレットを行いまし
た。
私は楽しい一日を過ごさせてもらい、次回もまた

新たなプランを期待しつつ、来年を待っています。
掛橋 竜也

ひとりぼっちの障害者をなくそう！ ⑧
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１２月１７日１７：００～１８：１５まで風の子会がある高浜実習所の隣の会

議室で、高浜荘自治会によるＸｍａｓ会がありました。クリマスケーキやチキン

ナゲットを食べながら楽しいトークを繰り広げ、アッと言う間の１時間で、最後

には綺麗な包装紙に包まれたチョコ味のラスク

まで頂きました。企画された自治会の皆様楽し

ませて頂きありがとうございました。

三木 直人

１２月２１日の日曜日、青山の【青学会館】で毎年招待されている神宮

ライオンズクラブ様のＸ’ｍａｓ会がありました。風の子から参加したの

はヘルパーさんを含めて６名、最初に松本成子さんに会を代表して挨拶し

てもらい、会食して最後にビンゴ大会と楽しいひと時を過ごさせていただ

きました。

三木 直人

１２月２１日に行われたライオンズクラブさんのクリスマス会に、風の子会か

ら６名参加させていただきました。毎年風の子で参加することで、皆さんに喜ん

でいただいて嬉しいです。ビンゴ大会で景品も当たって楽しませていただきまし

た。ライオンズクラブの皆様ありがとうございました。

松本 成子

⑨ ひとりぼっちの障害者をなくそう！
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来期からまた任期が延長されてしまった小野塚です。８年も務

めれば、そろそろ次の人にバトンを渡してもいいかなと思ったの

ですが、バトンを渡す相手がいませんでした。この２年間でそう

、 。いう人を探すか あるいは育てていければいいなと思っています

行事委員とは、行事の段取りを考えていったり、ボランティアに

参加を呼びかけたり、旅行の下見に行くことが主な仕事です。ボ

ラ呼びかけに関しては僕は全くの役立たずです。そんな僕でも８

年も続けられたのです。要はや

る気と責任感です。メンバーの

みなさん、行事にただ参加する

だけでなく、委員という仕事も

たまにはやってみませんか。世

界の見え方が変わってくるかも

しれませんよ。

小野塚 航

今回二期目の行事委員に選出さ

れた三木です。

一期目に引き続きボランティア

さんへの行事の時の電話かけや、

インターネットを使っての新ボラ

ンティアの開拓を心がけていこう

と思います。

三木 直人

ひとりぼっちの障害者をなくそう！ ⑩
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はすの実作業所様・とちの実作業所様、森部清様、

すばる介護センター様、港区立障害保健福祉センター様、

西麻布作業所様 株式会社みどりのまきば企画様、

、 、 、宍倉自動車株式会社様 株式会社ユニオンサービス様 みなと工房様

みなと障がい者福祉事業団様

今年も名前は団体様のみの掲載とさせて頂きます。

本年も宜しくお願い致します。
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わたるのドミトリーライフ
【ドミトリーとは英語の つまり寮という意味】dormitory
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第６９話 小田急線に乗る

電車に乗るという経験は、それまでにも何度かしたことはある。ただそれは、大学の仲間

とだったり、家族とだったり、誰かに車いすを押してもらって乗っていただけだ。更に言え

ば、子供の頃に家族でどこかに出かけるときは、父の運転で車で移動することが多かった。

だから僕は、電車に乗るという経験自体があまり多くはなかったのだ。

「もしかしたら、一人でも電車に乗れるんじゃないか？」その思いつきが無謀だったのか、

あるいは挑戦だったのかはわからない。でもそのときの僕は、その思いつきに純粋に従って

みることにした。鶴川駅に行き、半信半疑ながら駅員に尋ねてみる「僕のこの電動カートで

乗ることは可能ですか？」

「ええ、いいですよ」あまりにあっさりと言われて拍子抜けしてしまった。どこまで行くの

かと聞かれ、とっさに出た答えは新宿だった。切符を買って改札を通り抜け、駅員の先導で

ホームを走る。先頭車両のあたりで止まって電車が来るのを待つ 「意外と乗せてもらえる。

ものなんですね 「こういうタイプの車いすは初めて見るけど、たぶん大丈夫ですよ」たぶ」

ん、という言葉が少し気になったが、僕の心はすでに新宿に飛んでいたのでそれ以上は聞か

なかった。

しばらくすると小田急線が来た。駅員がスロープを取り付けてくれて、それを使って車両

に乗る。先頭車両は視界が広く、初めての一人電車旅に少し心が躍っていた。登戸を過ぎて

多摩川を渡り、下北沢を越えると都心の風景が近づいてくる。車窓を流れる景色に目を奪わ

、 。 。れている間に 小田急線は新宿駅に着く 電車を降りて駅員に軽く礼を言って改札をくぐる

小田急百貨店から外に出ると、そこは西口だった 「新宿だ！」そのままの言葉を、そのま。

まに口にしてみる。雑多な町並み、異常な人の多さ、昼間だから若干軽減されているが猥雑

な空気、それらすべての新宿の雰囲気が僕を圧倒していた。

「新宿といえばやっぱり歌舞伎町だな」そう呟きながら東口に向かう。僕は方向感覚は悪く

はないので、だいたいの見当で目指す場所にたどり着ける。靖国通りのアルタ前につき、あ

の有名なビルを眺めつつ更に進むと歌舞伎町が見えてくる 「ここが歌舞伎町か」夜の猥雑。

な空気感はなく、昼間のここは寂れた街のにおいすら感じさせたが、ラブホテルがあり風俗

店があり雑居ビルがあり、今はもうなくなってしまった新宿コマ劇場があるここはまさしく

歌舞伎町だった。感動というには少し違うかもしれないが、自分一人でここまでこられたこ

とに若干の充実感を覚えていた。

そうして２、３時間ほど新宿を歩き回った後、帰途に着く。行きと同じように新宿駅で軽

。 、く交渉して小田急線に乗り鶴川に戻る 帰りの電車は通勤客が多くて少し混み合っていたが

そういった経験もあまりなかったので逆に楽しかった。アパートに戻ると満足感からビール

を１缶軽く空け、そしてシャワーを浴びる。

そんなふうにして小田急線に乗れることがわかった僕は、たまにぶらりと乗ってどこかに

行くようになった。小田急相模原駅まで行って駅前の商店街を散策したり、新百合ヶ丘駅に

行って駅前のシネコンの映画を観に行ったり、そしてまた新宿に行ったりした。僕はこの鶴

川のアパートに３年近く住むことになった訳だが、その間の暇つぶしとしてこの小田急線乗

りはちょっとした良いイベントになっていった。

～ 第７０話へつづく ～



風の子便り連載 岡本 明

バリアフリーよもやま話 第 回 「車いすの昔と明日」36

ちょっと意外ですが、車いすというのは、もともとは偉い人が移動するときに家来に

、 。『 』押させていたもので 障害のある人のためのものではなかったようです 三国志演義

（ 世紀から 世紀頃）に出てくる有名な諸葛孔明も、車いすのようなものに乗ってい2 3
る絵があります。諸葛孔明には障害はなかったはずです。障害のある人が使った車いす

としては、 年に書かれた小さな車輪が付いた椅子の絵があり、これが世界で最初1595
の車いすかもしれないということです。スペイン国王フィリップ 世が使っていたもの2
です。フィリップ 世は痛風だったといわれています。2
日本には昔、いざり車（いざりは差別用語ですが、ご勘弁ください）というのがあり

ました。これは箱に つの車を付けたもので、その箱の中に足が不自由な人が座って、4
棒で地面を突いたり、手に下駄をはいて漕ぐようにして移動していました。古くは平安

、 。 、時代から使われていたようで 昭和中ごろまで使われていたものです 私も小さいころ

これに乗っている人を見た記憶があります。

日本で最初の車いすは、大正時代に作られ 「自在車」と呼ばれていました。もちろ、

ん手動です。動力付きの車いすは 年代初めころイギリスで作られましたが、これ1900
は電動ではなくガソリンエンジン駆動だったそうです。間もなく病院用に電動車いすが

作られ、それが量産されるようになったのは 年代の中ごろです。日本でも少し遅1900
れて国産車が作られました。その後、電動モーターやバッテリーの性能が上がり、電動

車いすは大きく進歩し、シニアカー、ハンドル型電動車いすも出てきました。いずれも

手を使ってジョイスティックやハンドルを操作して動かすものです。

今後はどういう車いすが現れるでしょうか。いま国の研究所や大学などで研究開発さ

れているのは、手が使えなくても操作できる車いすで、これにはいろいろなアイデアが

あります。たとえば手足が全く使えなくても声が安定して出せる場合は音声認識が使え

ます 「まっすぐ 「右 「左 「バック 「ストップ」などいくつかの命令を機械が認識。 」 」 」 」

して電動車いすを動かします。認識は というわけにはいかないので、音声認識技100%
術をさらに進歩させることや、他の技術と組み合わせたりして安全を確保することが必

要です。

筋電で動かす車いすも研究されてい

ます。筋電とは、人が筋肉を動かそう

とするときに動かそうとする筋肉に近

いところに出る弱い電気のことです。

面白いものには、歯を噛みしめたとき

に出る筋電を検出して、右の奥歯なら

「右 、左の奥歯なら「左」に曲がる命」

令になったりするもの、同じように、

右目のウインク、左目のウインクを使

うものなどがあります。

顔がどっちを向いているかを検出し

てその方向へ車いすを動かす、という

ものもあります。これはちょっとよそ

見をしたらそっちへ動いてしまうかも

しれないので、使うのが難しそうです

ね。

→続く
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→続き

「右に曲がれ 「左へ曲がれ 「止まれ」などをじっと考えたときの脳波の特徴を検出して」 」

車いすを操作する研究もあります。これは相当な訓練が必要で、また検出するのに時間が

かかるので、実用化までにはまだまだ時間がかかりそうですが、地道な研究が進められて

いますので、いずれは実現するでしょう。

機能、性能の向上以外に、もっとかっこいい車いす、おしゃれな車いすを作ろうという

動きもあります。誰でもが乗りたくなる車いすが出てきたら、車いすはまた昔のように障

害のない人も喜んで使うものになるかもしれませんね。

（ウィキペディア より転http://ja.wikipedia.org/wiki/%E8%BB%8A%E6%A4%85%E5%AD%90
載）

今号から短期連載として毎号読み切り型では有りますが、薬や処置の仕方等で『間違

って覚えている 『昔とは仕様が変わった』等のような、覚えておいた方が良い事から』

雑学・豆知識のような事迄を載せていきます。

尚ソースは信頼が置ける（又は専門家の回答）ではありますが内容が重要な事柄なの

で、気になる方・詳しく知りたい方・疑問を持たれた方は各々で調べて頂ければと思い

ます。

ＡＥＤ

先日、AEDの処置に関する騒動が起こりました。交通事故の現場に居合わせた男性が

女性にAEDを使うために服を切ったら、同伴者に痴漢扱いされ通報され更には事情徴収

をされるということが起こりました。然し服を切るという手段は正しく、人命救助など

の目的の場合に限り（他意がない場合）痴漢などの犯罪行為には勿論なりません。

『AEDを使用する際には女性のブラジャーも含め、 前胸部にかかっている衣服は全て

取り除いた状態で、AEDの電極パッドを装着いただくようお願いをしております。 放電

時に万が一火花等が散った場合の火傷等の副作用を防ぐことが目的です（AEDについて

の質問への公式からの返答を一部引用 。）』

上記のようにAEDを使う場合には、性別関係なく上半身前側を全て開け裸の状態にし

なくてはいけません。此のことをするのが嫌だったり恥じらったりする人も（男女関係

なく）居るかとは思いますが、命を救うための行為なので躊躇や周囲の目等を気にせず

１秒でも早くAEDを使用しましょう。

田村 亮彦
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認定特定非営利活動法人「風の子会」
第２次賛助会員募集のお願い

日頃、風の子会の活動にご理解、ご支援を頂きありがとうございます。

おかげさまで風の子会は 「一人ぼっちの障害者をなくそう」のスローガンのも、

と、活発な活動を続けております。皆様には心より感謝申し上げます。

風の子会では皆様もご承知の通り、車椅子が４台固定できるリフトつきワゴン

車（ハンディキャブ）を、賛助会費をもとに購入させていただきました。４台固

定の車によって期待通り、送迎の効率を上げることができました。改めてお礼申

し上げます。しかしながらまだまだ送迎能力は不足しており、新規通所希望者の

、 。方で送迎を希望される方に対しても 現状では送迎を断らざるを得ない状況です

そこで今回、新たに４台固定のハンディキャブをもう一台入手するために、日

本財団様に助成金の申請を行い、幸いにも助成を受けることが出来ました。

、 、 。ただ 助成は全額ではなく 車体価格の１３の自己負担金が必要となりました/
そこで、自己負担金を確保するために、このたび賛助会員の特別募集をさせて

いただきます。これまでもいろいろご支援をいただいております皆様には重ねて

のお願いで恐縮ですが、どうかよろしくお願い申し上げます。

賛助会会員の方には、風の子会の機関誌「風の子便り」をお送りし、会の活動

をご報告いたします。ご加入頂けます方は、同封の振込用紙をご利用頂くか、下

記口座へのお振込をお願いいたします。

なお会報でもお知らせいたしましたが、当会は昨年に認定 の認可を受けNPO
ることが出来ました。これは風の子会に寄付(賛助会費を含む)をして下さった方

が、その分の税金の控除を受けられる、ということです。なので、お渡しする認

定 の領収書は、確定申告のときに税務署に提出していただく必要がありまNPO
すので、税金の控除を受けられる方は大切に保存しておいて下さい。

賛助会費： 年間一口３，０００円以上お願いできれば幸いです。

00150-2-170884郵便振込先： 「風の子会」 口座番号

銀行ご利用の方は、下記口座へお願いします。

銀行名： 三井住友銀行 三田通り支店（店番号６２３）

口座名： 特定非営利活動法人 風の子会賛助会

口座番号： 普通 ６８６４４９４

賛助会についてのお問い合わせは担当職員 岡本裕介（ ）へお願い03-3474-9674
いたします。

平成２７年１月 特定非営利活動法人 風の子会

会長 花田 政國
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１９９５年８月１０日第三種郵便物認可（毎週一回水曜発行）

２０１５年２月５日発行ＳＳＫＳ増刊通巻第６３６１号 風の子便り



十一月十九日（水）は、芝浦工業大学・豊洲キャンパスに学食を食べに行きました。

本当は午前中から行きたかったのですが、大学側の要望で、お昼過ぎに風の子を出発し

ました。大学へ到着した風の子一行は、食堂へ向かい食事をしました。注文する時間が

掛かり、キャンパス周りや近所の公園に行く予定を変更をし、自宅へ戻りました。次回

行く大学には、ぜひ見学する許可を貰いたいです。十二月十日（水）前半を使い、学習

会の反省や今後について話し合いを行いました。昨年の話し合いで『皆学習会に対して

のやる気が見えない』や『内容がﾏﾝﾈﾘ化している』などの意見が出て、メンバーの要望

があるまで延期することになりました。その結果、今年は月一回にして毎回テーマに沿

った学習会にしていくことなりました。

そして、一月のテーマについて話し合いを

しましたが、時間がなく次回決めることに

なりました。十二月二十四日（水）前半を

、 、 （ ）使い 前回決めていなかった 来月 一月

の学習会の内容を決めました。その結果、

歴史の勉強とマナー講座を行うことになり

ました。そして作業では、風工房は内職の

仕事で忙しく、風企画は「きょうされん」

カレンダーの営業や配達などで、忙しい毎

日でした。

田中 聡

寄付をくださった方

、 、 、 、 、田中 あけみ様 高野 カネ様 朝生 孝之様 井出 義文様 真部 千代子様

右田 麿子様、小野塚 満郎様

賛助会にご賛同くださった方

、 、 、 、 、黒澤 フミ様 牛島 紀子様 佐々木 厚子様 橋本 紀美子様 岡本 和子様

雨宮 蓉子様・潔様・ひとみ様、小久保 薫様、武藤 金一様、長野 松男様、

渡辺 一元様、山本 喜美枝様、波多野 順治様・栄子様、木田 節子様、

今泉 浩子様、大野 誠様、市川 美江様、青木 和代様、松本 成子様、

掛橋 竜也様、三木 順子様

ご協力ありがとうございました。
※１１／１～１２／３１にご入金くださった方

２月１４日（土）料理教室

２月２８日（土）クラブ活動

３月１８日（水）イチゴ狩り

ひとりぼっちの障害者をなくそう！ ⑯
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きょうされん第三十七次国会請願署名・募金のお願い

今年もきょうされんの「国会請願署名・募金運動」キャンペーンがスタートしました。今回

の請願項目は以下の三点です。皆様のご協力をお待ちしています。

一、障害者総合支援法の見直しにあたっては 「骨格提言」を尊重してください。、

二、介護保険優先原則を見直し、年齢によって新たな負担が生まれないようにしてください。

三、地域活動支援センターを自立支援給付に位置づけてください。

四、障害者関連予算を少なくとも先進国の平均レベルまで引き上げてください。

署名、募金にご協力いただく皆様へ

詳しくは同封の署名用紙をご覧の上、ご記入下さい。何かご不明な点がある方は、職員の岡本

までお願いします。

※署名用紙は沢山ございますので、追加で郵送することもできます。その時は遠慮なくお申し

付け下さい。

※署名、募金にご協力下さる方は、風の子会職員にお渡し下さるか、下記住所までご郵送をお

願いします。

署名用紙の送付・お問い合わせは・・・特定非営利活動法人 風の子会

住所：〒１０８－００７５

東京都港区港南１－１－２７カナルサイド高浜３０２

電話：０３－３４７４－９６７４

今年の１月に職員の石田美穂さん、３月に丸山さん・平沼さんが辞める事になりまし

た。大変寂しい限りです。退職する３人には今後も風の子会のボランティアとして、や

っていって貰いたいと思います。

そこで風の子会は退職する職員の補充として、新たに職員を３名募集しています。

福祉に興味がある人・風の子会に興味がある人は下記の連絡先までご連絡下さい。

ご応募お待ちしております。

連絡先

特定非営利活動法人 風の子会

住所：東京都港区港南１－１－２７カナルサイド高浜３０２

ＴＥＬ：０３－３４７４－９６７４

担当：岡本

⑰ ひとりぼっちの障害者をなくそう！
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医師が講師の講座、第 回目として次のように行います。2

＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿ ＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿｛消化器の話｝

とき： Ｈ２７／２／２１（土）

場所： 風の子会 会議室

講師： （風の子会の嘱託医師） 小出一樹 先生

前回の講座（糖尿病）が分かり易い説明で良かった。再度小出先生の講座を（他のテ

ーマで）との希望があり、第二回目として先生のご専門（消化器）関係の話をして頂く

ことになりました。

消化器の話？

食べ物が体に入り肛門から大便として排泄されるまでの器官、作用，その他、

疾病、排泄・便についてなどなど大変範囲が広く、奥深いが・・・。

講義の時間は 時間です。1
どんな内容かは、当日の講座をお楽しみに。

この講座に興味をお持ちの方、当日 直接会場にい

らして下さい。

担当 風の子会 保健師 岸田貞子

小出 一樹先生

ひとりぼっちの障害者をなくそう！ ⑱
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夕会１１/１

・赤い羽根共同募金で購入出来る（今年の夏頃）資金で何を買うかについて決め

ました。テーブルをみんなで提案し、結果、作業台２台、机２台（職員用）に決

定しました。

・ヒューマンぷらざまつりの反省ではお客さんが風の子会の店に来なかった、駐

車場がなかった、などが挙げられました。

今回僕はバザー品が売れたと感じました。次回はカレンダーも買ってもらえるよ

うもっと声を出せるよう頑張ります。

行事委員の改選、任期について。

行事委員の任期は２年で交代なので任期についてに決めました。

現在行事委員をとり行っているのは三木さんと小野塚さんですが、その任期が切

れてしまうので行事委員の改選しました。また現在は任期が２年となっています

が、いつまでとするか決めました。

ヒューマン後で行事委員の任期を終了するか、年明け１/１７まで任期を延期す

るかどうかについて話し合いました。

投票の結果、ヒューマンが終わってからに決定しました。

メンバーの太田稔さんから２年の任期では長いのではないかという意見がメンバ

ー内で持ち上がりました。

今年の２月に小出先生の講義があるのでテーマを考えておいてくださいという連

絡事項がありました。
塚田 愛基

⑲ ひとりぼっちの障害者をなくそう！
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今から５年前に職員が４人も退職し、３人入
って来た。今回も今年の３月までに３人の退職
者が出る。さっそく昨年１０月から３人の職員
の募集をしているが、なかなか応募が来ないの
で、風の子会では困っている。解散もあり得る
かも！？という心配が・・・！？

幸 高史

僕の叔母の孫はまかなちゃんと言います。
可愛いです。
大きくなったらイケメンの丸山君に婿に

なってほしいです。
この前芝の家に遊び来てくれました。
英語がうまいのでほめてあげました。

。まかなちゃんと一緒に遊ぶと癒されます
松本 恵司
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